

## GLOSSAIRE DES TERMES UTILISÉS DANS LE RAPPORT

**Alcool (éthanol)** — Même si pour beaucoup de gens, les boissons alcooliques ne sont pas une drogue, l'alcool est un sédatif. L'alcool est la drogue la plus répandue et celle dont on abuse le plus au Canada. Il produit sur le système nerveux central des effets analogues à ceux des autres sédatifs.

**Alcoolémie** — L'alcoolémie est la concentration ou le taux d'alcool dans l'organisme. Généralement, lorsque les policiers soupçonnent une personne de conduire en état d'ébriété, ils vérifient l'alcoolémie au moyen d'un alcootest. Cet appareil mesure l'alcool dans l'haleine et donne un indice de l'alcoolémie. Au Canada, il est illégal de conduire avec un taux d'alcool dans le sang de plus de 0,08 gramme pour 100 millilitres.

**Alcootest** — Voir Alcoolémie.

**Année-personne** — Une année-personne est une unité de mesure de ressources humaines. Elle représente l'emploi d'une personne pendant une année complète ou son équivalent, par exemple, de deux personnes pendant six mois chacune.

**Attirail du toxicomane** — Ce sont les objets qui servent à faciliter ou à permettre la consommation des drogues illicites. Ces articles ont presque toujours aussi un usage légitime. Il peut s'agir par exemple des balances pour poser les drogues, de pipes pour fumer le hachisch, de glaces et de lames de rasoir pour prendre de la cocaïne.

**Autochtones** — Par autochtones, on entend les aborigènes de l'Amérique du Nord. Il s'agit des Indiens, des Métis et des Inuit.

**Cannabis** — Le cannabis est une plante produisant une substance psychotrope. L'ingrédient actif du cannabis est appelé «tétrahydrocannabinol» ou «THC». La marijuana est un mélange de feuilles desséchées du cannabis. Le hachisch est la résine séchée produite à partir des feuilles. Le cannabis sous toutes ses formes a un effet euphorisant de courte durée. À fortes doses, la drogue peut produire des aberrations sensorielles, une désorganisation de la pensée et des hallucinations.

**Cocaïne** — La cocaïne est extraite des feuilles d'un arbrisseau d'Amérique du Sud, le coca. Cette drogue est un puissant stimulant du système nerveux central. Au Canada, la cocaïne est généralement prise, mais le «crack», qui est un dérivé de la cocaïne, est habituellement fumé. La cocaïne peut aussi être injectée. Outre ses effets stimulants, la cocaïne a souvent un effet euphorisant. Elle stimule le rythme cardiaque et le rythme respiratoire, augmente la pression sanguine, réduit l'appétit et cause l'insomnie. Elle peut entraîner une dépendance psychique. Certaines morts subites ont été attribuées à la cocaïne.

**Conseil consultatif national des autochtones** — Ce groupe agit à titre d'organe consultatif pour le Programme national de lutte contre l'abus de l'alcool et des drogues chez les autochtones et auprès du ministre de la Santé.

**Consommation abusive d'alcool** — Comme c'est le cas pour les autres formes de consommation abusive de drogues, il n'existe pas de définition claire de ce qui constitue une consommation abusive d'alcool. On considère généralement qu'il y a abus lorsque la consommation d'alcool résulte d'une dépendance physiologique ou psychique et qu'elle entraîne des troubles physiologiques, sociaux ou psychiques.